
令和４年第２回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一般質問 】 

１． 絆   倉 田 明 子 （発言時間：60分 一問一答） 

 

１．桑名市消防庁舎等再編整備事業について 

(1) プロポーザルの結果について 

① 消防機能について 

② コミュニティ機能について 

 

２．持続可能なまちづくりについて 

(1) オープンフィールド構想について 

① 構想の目的について 

② 今後の取り組みについて 

 

(2) 歴史・文化の新たな魅力の発信について 

① 市の魅力と技術の融合について 

② メディアの活用について 

 

３．子どもを３人育てられるまちについて 

(1) 就学前の健診について 

① 現状について 

② 保育と教育との連携について 

 

(2) 多胎児支援について 

① 多胎妊産婦等支援事業について 

 

(3) 子育て支援について 

① 子育てサークルについて 

 

４．教育について 

(1) 熱中症対策について 

① 授業での指導について 

② 部活動での指導について 

 

(2) １８歳成人に向けての教育について 

① 主権者教育について 

② 子どもたちが自ら身を守るための教育について 

 

 

 

 



２．桑風クラブ  市 野 善 隆 （発言時間：60分 一問一答） 

 

１. 主権者教育及び選挙啓発について 

(1) 投開票従事への若い世代の参加等を問う 

 

２．入札制度改革について  

(1) 災害対応を視野に入れた改革として何が必要か 

 

３．生活基盤整備について 

(1) 市民から求められる基盤整備について 

① 市管理河川等の浚渫を問う 

② 特定空き家の更なる行政代執行の必要性を問う 

③ 災害対応を視野に入れた道路網整備を問う 

 

(2) 大山田ＰＡスマートインターチェンジの課題を問う 

 

(3) 液状化時、下水道マンホールの浮上防止対策を問う 

 

４．福祉ヴィレッジについて 

(1) 持続可能な運営を問う 

 

５．就学前施設（幼保）について 

(1) 公立幼保が私立と連携し障害児保育をリードする役割を堅 

持するために何が必要か 

 

６．多度地区小中一貫校整備事業について 

(1) ３月２６日開催の第４回開校準備委員会等から見えた課題 

を問う 

 

７．桑名市立分校について 

(1) 県立移管に向けての進展を問う 

 

８．災害の歴史継承について 

(1) 災害の歴史の記録と記憶の継承を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３．  未   来    水 谷 憲 治 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．消防団について 

(1) 消防車両の運転資格について 

① 準中型自動車免許取得補助・助成について 

 

２．新型コロナ感染拡大防止対応補助金事業について 

(1) キャッシュレス決済ＰａｙＰａｙポイント還元事業につい 

 て 

① 過去二回の実績及び効果・分析結果について 

 

(2) 今後の展開・実施予定について 

 

３．入札制度について 

(1) 入札制度の改善の必要性は？ 

① 電子入札システムについて 

② 低入札価格調査制度について 

 

(2) 地域維持型ＪＶの導入について 

 

(3) 建設事業者からの意見について 

 

４．桑名市保育士確保支援事業について 

(1) 保育士修学資金貸付制度について 

① 貸付期間について 

② 貸付対象者及び返済免除について 

 

５．地域課題について 

(1) 地域役員等について 

① 高齢化による自治会長等の成り手不足について 

② 民生委員等の待遇改善について 

 

 

４．フォーラム新桑名  松 田 正 美 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

１．市と市民の課題を考える 

(1) コロナ禍の子育てについて  

① コロナ禍で明らかになった諸課題について 

② 子育て家庭を孤立させないために 

 

(2) コロナ禍の窓口サービスについて 

 

 

 



２．教育環境の整備に向けて 

(1) 多度地区小中一貫校整備について 

① 課題と今後の見通しについて 

 

(2) 直面する教育課題から 

① クラブ活動について 

② 学校と地域の関わり方について 

 

３．働きやすい職場づくりのために 

(1) 人事施策の課題について 

① 公立保育所の人材確保と労働条件について 

② 公務職場の課題について 

③ 退職者の登用について 

 

 

５．公明党桑名市議員団  森   英 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

１．社会情勢の不安について 

(1) 市民の声より 

① 経済及び生活への対策について 

 

２．防災について 

(1) 情報伝達手段のさらなる拡充について 

① 防災情報アプリについて 

 

３．水道事業の安定化について 

(1) 水道管の更新事業について 

① 今後の取り組みについて 

 

４．交通安全の強化について 

(1) 通学路・生活道路の整備について 

① 道路標示の改善について 

 

５．障がい者福祉の充実に向けて 

(1) 障がい者支援について 

① 障害者手帳の利便性向上について 

② 診断書取得時の助成について 

 

６．重層的支援体制の整備について 

(1) 複雑・複合化した課題への対応について 

① 市の取り組みについて 

 

 



７．インターネットによる犯罪について 

(1) 誹謗中傷被害について 

① 被害者に寄り添う対策について 

 

 

６．日本共産党桑名市議団  多 屋 真 美 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

１．市民の生活支援について 

(1) 子育て支援について 

① 子ども医療費の窓口無料化について 

② 給食費無償化について 

 

(2) 高齢者支援について 

① 自動車免許返納者への支援について 

② 敬老パス等での支援について 

 

(3) 市民活動の支援について 

① 施設利用料・冷房代の減免について 

 

２．住吉地区・揖斐川堤防の活用について 

(1) 活用に向けての構想・取り組みについて 

① 現在の取り組みについて 

② 利用者の要望に添う活用について 

 

３．多度地区小中一貫校整備事業について 

(1) 事業の進め方について 

① 現状と今後の予定について 

② 保護者・地域への説明について 

 

(2) 小中一貫校が目指す教育について 

 

 

７．無会派  伊 藤 研 司 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．「施設一体型・小中一貫校」の施策等について 

(1) 敷地面積が２万平方メートルにも満たない明正・光風中学 

校区について 

 

(2) 廃校になる学校跡地の活用問題について 

 

２．「地いき支え合い体制づくり」構築のために 

(1) 在宅医療・介護の上昇と老障介護問題を克服するために 

① 在宅医療・介護による「看取り」を増やすための課題 

と施策は？！ 



② 老障介護を無くすために入所施設の充実を！ 

 

３．障害者支援事業所のあり方 

(1) 障害者支援学校を卒業した生徒の就労について 

 

(2) 支援事業所への監査のあり方は・・・？！ 

 

４．三つ子の魂百まで 

(1) 自然の中での遊びの保育の実践は？ 

 

５．４５０年の歴史ある赤須賀漁業の発展のために 

(1) 桑名市と赤須賀漁業協同組合との合同でヤマトシジミの定 

点調査を！ 

 

 

８． 絆   太 田   誠 （発言時間：60分 一問一答） 

 

１．持続可能な農業について 

(1) 農業・農家が直面する課題について 

① カメムシ防除対策について 

② コロナ禍等における支援策について 

③ 市独自の魅力ある支援制度について 

 

２．防災施設の整備について 

(1) 緊急防災ラジオについて 

 

(2) 長島地区市民センターの３階と屋上の活用について 

 

(3) （仮称）くすのき園運動防災公園について 

① 施設整備について 

② 残土運搬による損傷道路の復旧と盛土の維持管理及び周 

辺地盤の圧密沈下について 

 

３．桑名駅周辺複合施設等整備事業について 

(1) 事業の進捗状況について 

① 桑栄メイト撤去に関する市の現状把握について 

② 実施協定締結時期及び完成時期の見込について 

 

４．観光振興について 

(1) 長島駅前の整備について 

① 再開発の手法について 

② 公衆トイレの設置について 

 



５．市長が目指す稼ぐ改革について 

(1) ふるさと納税について 

① 自動販売機の設置について 

② 返礼品クーポンを活用した商業振興について 

 

 

９．桑風クラブ  諏 訪 輝 富 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

１．新型コロナワクチン接種状況について 

(1) 桑名市における、１回目、２回目、３回目のワクチン接種 

状況及び現状認識について 

 

(2) ３月１４日から接種開始された５～１１歳のワクチン接種 

状況及び現状認識について 

 

２．新型コロナウイルス感染症について 

(1) 新型コロナウイルス感染症について 

① 感染者数の月別推移について 

② 感染者のうち自宅療養者数の月別推移について 

③ 自宅療養者等支援プロジェクト対象者数の月別推移につ 

いて 

 

３．防災について 

(1) 伊勢湾に面した堤防の液状化対策工事の進捗状況につい 

て、市はどのように把握しているか 

 

(2) 大規模地震発生時における長島地区内幼稚園・保育園の園 

児の避難について 

 

(3) 大規模地震発生時、長島地区の東名阪自動車道法面緊急避 

難施設の活用について 

 

４．防犯について 

(1) 市民満足度調査の防犯に関する項目に対する認識について 

 

(2) 市内防犯カメラ設置状況及び防犯灯のＬＥＤ化について 

① 申請による実施件数 

② 設置数の現状認識について 

③ 防犯灯設置補助金の金額改定等について 

 

 

 

 



１０．  未   来    近 藤   浩 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．新交通体系の構築について 

(1) ＡＩ活用型オンデマンドバスについて 

① 実証運行の実施状況について 

② 実証運行の分析結果について 

③ 本格導入の可能性について 

 

２．文化振興について 

(1) 芸術文化活動の次世代への継承について 

① 芸術家の後継者育成と振興計画策定等について 

② 博物館の新たな活用方法について 

 

３．首都圏パブリックリレーション事業について 

(1) コロナ後を見据えた積極的な展開について 

① これまでの実績と効果について 

② 今後の事業展開について 

 

４．総合計画の着実な推進について 

(1) 市民満足度調査について 

① 調査結果の分析について 

② 分析結果から考える具体的な施策と予算化について 

 

 

１１．日本共産党桑名市議団  石 田 正 子 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

１．物価高騰に伴う市民・事業者への影響とその支援策について 

(1) 市民・事業者への影響をどのように把握しているのか？ 

 

(2) 収入減となる市民・事業者への支援策は？ 

 

２．今後の市政運営について 

(1) 「削る改革」から「稼ぐ改革」へと移行する狙いと具体的 

施策は？ 

 

(2) 「稼ぐ改革」へと移行することに伴う市民サービスへの影 

響は？ 

 

３．公共施設への再生可能エネルギー等導入事業ついて 

(1) 太陽光パネル設置に伴う人体への影響は想定しているの 

か？ 

 

(2) 大量廃棄となることを想定した取り組みか？ 

 



１２．無会派  伊 藤 惠 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

１．新型コロナワクチン等 

(1) その認識は 

 

２．学校等教育施設 

(1) 安全性について 

 

３．医療費の窓口無料（償）化 

(1) 拡大は 

 

４．図書館等ＰＦＩ事業 

(1) 『蔵書資料』満足度について 

 

５．市民満足度調査 

(1) その認識は 

 

６．廃棄物処理対策 

(1) その認識は 

 

７．運転免許証非取得者 

(1) その恩恵は 

 

 

１３． 絆   成 田 久美子 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

１．市民の安全について 

(1) 交通量の増加に対する安全対策について 

① 住宅地造成に伴う近隣の交通安全対策について 

 

(2) 通学路の危険箇所から児童を守る対策について 

① 本市における児童の交通事故発生件数の推移について 

② 事業者・関係団体等と連携した、安全向上策の取り組み 

内容について 

 

２．防災、災害対策について 

(1) 自然災害への対策について 

① 広域避難の体制と留意点及び今後の取り組みについて 

② 避難行動要支援者に対する支援について 

 

３．学校での指導、支援体制について 

(1) 本市のマスク着用体制について 

 

 



(2) いじめ・不登校問題について 

① コロナ前と比較した現状と対策について 

 

４．市民参加について 

(1) 市政への興味関心に繋げる取り組みについて 

① 郷土愛と誇りを育む歴史教育について 

 

 

１４． 絆   森 下 幸 泰 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．保育園・認定こども園の給食について 

(1) 物価高騰の影響について 

 

２．ウィズコロナの観光施策について 

(1) 外国人観光客の受け入れ開始に際しての対応について 

 

３．保幼小の連携について 

(1) 桑名市公立版就学前共通カリキュラムの更新について 

 

(2) 小学校でのスタートアッププログラムの実施状況について 

 

４．カーボンニュートラルの取り組みについて 

(1) 市が把握する民間部門でのカーボンニュートラルの取り組 

みについて 

 

(2) 現在の市内の温室効果ガスの排出量は？ 

 

 

１５． 絆   渡 辺 仁 美 （発言時間：60分 一問一答） 

 

１．人口減少について 

(1) 少子化について 

① 市は現状をどのように捉えているか 

② 具体的な少子化対策は 

 

２．こどもを３人育てられるまち 

(1) 多子世帯を支える環境について 

① ３人目の保育料無償化について 

② 多子世帯の子ども医療費助成の拡充は 

③ 新たな多子世帯を支える施策について 

 

３．離婚前後の支援について 

(1) 支援体制及びその周知啓発について 

 



４．公立幼小中の給食費について 

(1) 物価の高騰による影響は 

① 材料の見直し等が行われているのか 

② 保護者の負担は 

 

５．病児、障がい児の家族を支える環境について 

(1) 支援策の拡充について 

① きょうだいへの支援は 

 

 

１６． 絆   水 谷 真 幸 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

１．市民満足度調査について 

(1) 全体的な所感について 

 

２．財政について 

(1) 資産と負債について 

 

(2) 資産の老朽化について 

 

３．公共と個人の境目に対する行政の役割について 

(1) 個人が抱える健康とお金の課題について 

① 深刻な状況に陥る前の相談体制について 

 

 

１７． 絆   冨 田   薫 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

１．これからの農業施策について 

(1) 農業施策の在り方について 

① 新規就農者に対する支援は 

② 耕作放棄地への対策は 

③ 農作物を新たにブランド化する考えは 

 

(2) まちづくりと農業インフラ整備及び支援体制について 

 

２．これからの地域活動について 

(1) 自治会活動等の地域活動について 

 

(2) 「スポＧＯＭＩ」 に取り組む考えは 

 

(3) 「まちのコイン」導入の考えは 

 

３．空き家対策について 

(1) 空き家除去に対する土地の固定資産税の減免措置について 



４．道路インフラの整備について 

(1) 県道四日市多度線及び桑名大安線の安全と渋滞対策につい 

て市の考えは 

 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


